

## Urgence Ukraine : nos actions en faveur des réfugiés

Depuis le début de la guerre en Ukraine, L'Entreprise des Possibles participe à la cellule de crise pilotée par la Préfecture de Lyon. Notre intervention rapide a permis de contribuer à l'accueil de très nombreuses familles sur la métropole.

Merci à toutes les entreprises (Decathlon, Groupe Millet Mountain, Evolem, Apicil, Starterre, IED, Sopra Stéria ...) qui ont apporté en urgence leur soutien pour financer les actions suivantes :

- Financement de convois humanitaires vers l'Ukraine avec rapatriement de réfugiés sur Lyon
- Aide au 1er accueil et à l'hébergement d'urgence des réfugiés ukrainiens
- Aide à l'équipement pour les hébergements de plus long terme (maison mise à disposition, appartements, accueil citoyen...)
- Aide à l'accompagnement social des personnes et des familles
- Collectes solidaires dans les entreprises (duvets et couvertures, produits alimentaires et d'hygiène, vêtements et matériel de puériculture)
- Missions de bénévolat (interprétariat, création de liens, apprentissage du français, distribution de repas...)

**Jean-Louis BRISSAUD**  
Fondateur et PDG de la société Starterre

« Nous sommes fiers d'avoir contribué à l'ouverture d'un centre d'accueil pour les réfugiés ukrainiens grâce à la mobilisation exceptionnelle de nos collaborateurs. Un grand merci à L'ENTREPRISE DES POSSIBLES, et à l'association ALYNEA d'avoir permis la mise en place de ce projet solidaire. »



## C'est ouvert : tiers lieu des Grandes Voisines

« L'Entreprise des Possibles soutient le Tiers Lieu des Grandes Voisines situé dans l'ouest lyonnais. Ce projet ouvert depuis 2 ans, combine l'hébergement de 500 personnes, des chantiers d'insertion qui emploient 60 personnes sur des activités support (blanchisserie, entretien des bâtiments, épicerie sociale, hôtel, hygiène des locaux), et 40 porteurs de projets qui ont installé leur activité sur le site. Le collectif a apporté un soutien financier précieux sur plusieurs volets : aménagement de la partie logement du site, création d'un Pôle Santé Solidaire (qui déploie des actions de prévention en santé et des consultations médicales), local d'accueil pour les enfants logés sur place, et hébergement des populations réfugiées d'Ukraine dans l'hôtel du Grand Barnum. Tous nos remerciements pour avoir rendu possible ce projet audacieux ! »

**Sophie JANSEN**  
Directrice de Complexe LYON CITE  
Fondation Armée du Salut



## L'EdP en chiffres

130  
entreprises adhérentes  
au collectif

Plus de  
71 000  
salaires dans l'aventure !

35  
associations partenaires

## Le saviez-vous ?

La communauté des collaborateurs engagés se réunit une fois par mois en ligne pour échanger sur les thèmes de l'engagement et du bénévolat.

Ce rendez-vous d'une heure en visio est ouvert à toutes les personnes inscrites sur l'Espace Membres de l'Entreprise des Possibles.

Un mail d'information est adressé à toutes les personnes inscrites sur la plateforme : n'hésitez pas à vous renseigner !

Quelques retours : « des échanges très intéressants pour comprendre toutes les possibilités d'action », « un temps convivial et riche en émotions », « des témoignages très touchants », « une parenthèse lumineuse dans nos quotidiens »

## Ça bouge !

### Temps forts à venir :



08 septembre 2022 :  
Rendez-vous en ligne des référents d'entreprises

23 septembre 2022 :  
Café virtuel des collaborateurs

11 octobre 2022 :  
Rencontre des entreprises adhérentes au Campus SEB (Ecully)

22 novembre 2022 :  
Conseil d'Administration

### Ils nous ont rejoints récemment :

#### Six nouveaux membres fondateurs :

- Banque Populaire
- SNCF
- Boehringer Ingelheim
- Olympique Lyonnais
- Seqens
- Kanopée

#### De nouvelles entreprises adhérentes :

- Aerpanel
- Apri
- Banque Populaire
- Bremens Notaires et Avocats
- Chambre des métiers
- Clauger
- Emball'ISO
- Fatton Transports
- Gestion de la paie
- Groupe Atlantic
- IED
- June Reim
- Kaufman et Broad
- Mecaware
- MFS
- OneCo
- Pierre Casoli Finances
- Promega
- SNCF
- Starterre
- Un Amour de Café
- Veritas
- Verlingue
- Vit Systems
- Vincent Perrin Manufactures

## En images : découvrez le camion "BALTO" !

« Balto répond à un besoin aujourd'hui insatisfait, la prise en compte du binôme homme-animal dans la question du sans-abrisme », a déclaré Alain Méneux, Président de l'Entreprise des Possibles. « Il nous faut préserver la force du lien entre la personne sans-abri et son chien et saisir cette opportunité pour qu'elle puisse retrouver sa place dans la société. Nous avons été séduits par ce projet porté par les étudiants de VetAgro Sup dont la créativité, la générosité et l'engagement sont une leçon pour tous. »

Découvrez dans une vidéo en ligne ce projet inédit intégré au cursus de formation de VetAgro qui propose des soins aux chiens des personnes sans-abri sur la métropole lyonnaise.



## Zoom projets

### LA "C.L.E.F" (Centre et Logement pour Enfants et Femmes)

La pose de la 1ère pierre a eu lieu le 28 juin dernier rue Irkermann à Lyon, tout près de Villeurbanne pour ce projet de construction d'un bâtiment de 56 appartements qui se veut à la fois un lieu de répit et un tremplin vers un nouveau départ. Au total, 105 personnes pourront être logées : des femmes vulnérables, en parcours d'insertion ou victimes de violences, seules ou avec leurs enfants.

Porté par le Foyer Notre-Dame des Sans-Abri, ce projet offrira un logement de qualité et un accompagnement global autour des droits, de l'emploi, de la parentalité... Le site ouvert sur le quartier entend développer une plus grande mixité. Une micro-crèche, un espace parents-enfants, mais aussi une cuisine collective et une salle polyvalente seront ainsi accessibles aux particuliers, associations ou entreprises du quartier.



### ZONE LIBRE, un habitat innovant

Depuis fin 2021, ce site expérimental offre à 20 personnes ayant connu un long parcours de rue, un mode de logement alternatif : dix personnes sont logées dans des chalets en bois et dix autres à proximité du site (le plus souvent avec un statut de locataire). Un grand espace commun abrité, avec des containers aménagés et un espace extérieur, permet d'imaginer et de construire des projets collectifs, de retisser du lien social, au rythme de chacun.

Ce projet a pu voir le jour grâce au soutien du Crédit Agricole Centre Est.

Bravo aux travailleurs sociaux d'Alynea qui accompagnent ces personnes aux parcours souvent difficiles.

Découvrez le projet en images ci-dessous :

